

UNIVERSIDAD MÉXICO
AMERICANA DEL NORTE

INFORME
ANUAL
UMAN

2023



SÉ mejor

RECTORÍA

Iniciamos 2024 con mucho entusiasmo, nuevos proyectos y cambios que servirán de marco a una nueva etapa institucional, aprovecho para deseárselos a toda la comunidad UMAN, que hayan disfrutado del tiempo en familia y agradecer a los que han contribuido a que lleguemos a este momento de un año más de logros y celebración del 41 aniversario de la fundación de la UMAN, agradezco a tantos padres de familia que depositaron su confianza en nosotros y a numerosos alumnos egresados que con su actuar han dado prestigio y proyección a nuestra casa de estudios y muy en especial a nuestros compañeros colaboradores en las diferentes áreas que han prevalecido construyendo el futuro tanto de nuestra Institución, como de quienes recurren a ella, a nuestros maestros y a los que ya no están con nosotros por diferentes circunstancias pero que se solidarizaron en su momento con nuestro proyecto educativo; es un gusto haber compartido estos 41 años de vida académica de la Universidad México Americana Del Norte A.C. En mi carácter de Rectora, al estar celebrando un aniversario más de su creación, con la satisfacción del deber cumplido, observando y siguiendo los ideales por los que fue creada, así como sus postulados, enalteciendo los valores universales enarblando su lema, "LA VERDAD POR LA VERDAD" y cumpliendo su misión que es la de formar profesionistas de calidad educándolos en los campos de la ciencia y la tecnología relevantes para el desarrollo social y económico de México, teniendo como visión el ser la mejor Institución de educación superior, en el noreste del país, a través de ser los número uno en todo lo que realicemos, bajo la premisa de hacer las cosas bien y a la primera (principio de calidad), ofrecer programas actualizados, de trabajar siempre en la mejora continua, de dar un valor agregado permanente en el servicio a nuestro alumnado, cumpliendo nuestro slogan de "SE MEJOR"; conscientes de que nuestro quehacer, demanda una permanente actualización de sus programas y contenidos, además de una constante mejora en todos los procesos, con el compromiso ineludible con el conocimiento y su creación, las mejores estrategias en su transmisión, la innovación permanente, el uso de tecnologías de punta, las nuevas corrientes, siempre a la vanguardia, pero sobre todo en la búsqueda constante e incansable de la verdad, como su lema lo indica, entendida esta, como la capacidad de escuchar siempre su voz, en bien de la formación del mejor capital humano, sensible y solidario con las necesidades de su entorno y con una formación acorde a los retos y a los tiempos que les toque vivir; siendo siempre lo más importante y nuestra razón de ser: el ALUMNO, donde su formación sea el centro de nuestro trabajo diario; convencidos de que solo podremos lograr el éxito, a través de la conformación del mejor equipo de trabajo, identificados con la importancia y trascendencia de la labor educativa, para el logro óptimo de nuestra Misión, debiendo seleccionar a los mejores talentos e invirtiendo en su permanente profesionalización pedagógica y en el campo de su profesión.

La UMAN nace en el año 1982, por la iniciativa de un grupo de profesionistas entusiastas, dándole forma a un proyecto de universidad incluyente y accesible, con espacios que favorezcan el sano desarrollo y la formación profesional, que a la fecha ha cumplido, haciendo el mayor de sus esfuerzos, entregando a la sociedad centenares de profesionistas en las cuatro áreas del saber: humanidades, ciencias exactas, económico administrativas y del área de la salud, dispuestos a servir a la sociedad dignificando a su profesión, a su alma mater, a su país y ante todo a ellos mismos; han sido 41 años de grandes retos, experiencias, logros, proyectos cada vez más complejos e importantes, metodologías, acordes a las exigencias actuales, para beneficio de la comunidad a la que nos debemos, sin perder de vista la parte humanista y de formación de valores, que requiere de nuestro ejemplo y entrega diaria en favor de una de las actividades más nobles y proyectivas que se puedan realizar como lo es la educación, centrados en el aprendizaje como una constante del hombre desde que nace, por lo que debemos sentirnos muy orgullosos todos los que contribuimos en esta actividad tan gratificante y trascendente. Ha sido un honor y una gran satisfacción haber dirigido esta noble institución durante todos estos años, servir es un privilegio, pero servir a la educación es aún más, por lo que agradezco la confianza depositada en su servidora y en la UMAN, así como el apoyo brindado por todos y cada uno de ustedes, sin particularizar; han sido tantas y tantas personas las que han contribuido a hacer este proyecto realidad, desde sus fundadores y tantos actores que por diversas razones, lamentablemente ya no permanecen entre nosotros, cuyo empuje y entrega han sido cruciales para lo que hoy somos: LA GRAN FAMILIA UMAN.

SECRETARÍA ACADÉMICA

Se obtiene el RVOE federal de los programas académicos de: Medicina, Odontología y Doctorado en Innovación Educativa; así mismo, se inician los trámites de actualización para los programas de: Contador Público Auditor, Administración de Empresas, Comercio Internacional, Mercadotecnia y Derecho; en Investigación se realizaron las Jornadas de Investigación por escuela; se apertura en Cd. Miguel Alemán la carrera de Fisioterapia; en Medicina y Odontología de Nuevo Laredo tenemos 750 estudiantes; el Departamento de Desarrollo Estudiantil y Psicopedagogía realizó la aplicación de más de 600 exámenes de nuevo ingreso a través de Plataforma Digital y del Examen Nacional de Ingreso para Licenciatura; se aplicó el examen de Egreso de Medicina, Odontología, Psicología y Enfermería en Reynosa y Nuevo Laredo; el Departamento de Idiomas aplicó cerca de 600 exámenes de ubicación de Ingles a alumnos de nuevo ingreso así como 350 exámenes de egreso; se realizó el evento a Tamaulipecos Distinguidos galardonando al Dr. Armando Valdez Cantú; Lic. Isabel Marroquín Flores y la Dra. María de Jesús Ramírez Heredia; se renovó la contratación de las bibliotecas digitales en el área de la salud con McGraw Hill y Elsevier.

SECRETARÍA GENERAL

Se tramitaron y validaron los siguientes documentos oficiales: 95 Certificados de bachillerato entregados ; 295 Títulos profesionales entregados , 283 en proceso; 9 Títulos de posgrado entregados , 4 en proceso; 30 Títulos profesionales de Campus Nuevo Laredo entregados, 12 en proceso; se dio inicio al proceso de capacitación a personal académico, administrativo y de apoyo, con el objetivo de la acreditación institucional de la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES) en el año 2025; se supervisa el avance de proceso para la acreditación de la carrera de Médico Cirujano Partero por parte del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica A. C. (COMAEM)

SECRETARÍA DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

Se asignaron 348 plazas de servicio social y se liberó a 569 alumnos. Se gestionaron 9 nuevos convenios de servicio social, 8 de prácticas profesionales, 4 de colaboración y 6 para asignación de becas; se extendieron 116 cartas para prácticas profesionales; el departamento de nuevos ingresos, retomó al 100% el concepto de expo educación presencial, dando a conocer la oferta educativa en secundarias y preparatorias; se participó en la XV Expo Educación Superior actividad organizada por el Consejo Consultivo de Instituciones de Educación Superior; se tuvo presencia en las instituciones secundarias y de media superior; se realizaron conferencias y mesas de trabajo para difundir y promover la oferta educativa de la UMAN; se continuó haciendo uso de las redes sociales y la estación de Radio "MasMusic 90.9", participando las coordinaciones con docentes y alumnos para promocionar su carrera; se apoyó al departamento de escolares creando el área de admisiones y nuevos ingresos, con la finalidad de brindar una mejor atención y servicio a quienes deseen estudiar en la UMAN; así mismo brindó soporte a la creación de correos institucionales y al SESWEB; por los anterior se logró una captación de 1641 alumnos de nuevo ingreso y 47 revalidaciones y 31 reingresos.

SECRETARÍA ADMINISTRATIVA

Se han cumplido los compromisos financieros y fiscales de manera puntual. En el Campus La Cima, se avanzó en la construcción de la tercera y cuarta etapa, se adquirió mobiliario educativo para las nuevas aulas. En el Campus Nuevo Laredo, se iniciaron los trabajos de ampliación de la tercera etapa, incluyendo la expansión de áreas de estacionamiento pavimentadas y la delimitación del área sur. Además, se adquirieron accesos a bibliotecas virtuales para los programas de salud. Se mantiene el cuidado preventivo y correctivo de todos los edificios universitarios, atendiendo las necesidades más apremiantes de cada área. Continuamos brindando apoyo a los estudiantes mediante la asignación de becas.

POSGRADO E INVESTIGACIÓN INSTITUCIONAL

En el área de la salud: se estableció el reglamento general de investigación, se actualizaron los lineamientos de tesis; se publicaron artículos de investigación: dos en el simposio de medicina de Universidad de Texas y dos en revistas indexadas internacionales; en Investigación de las licenciaturas se asistió al Encuentro de Jóvenes Investigadores de Tamaulipas donde asistieron un estudiante de arquitectura y uno de la carrera de comercio internacional. Se logró que el 100% de estudiantes que terminaron su trabajo de investigación lo presentaran en las 23 jornadas de investigación, así como por primera vez se desarrolló la jornada científica estudiantil en el campus de Cd. Miguel Alemán; Los docentes que imparten en esta área asistieron al curso de Integridad Académica de la UDEM; se asistió al Congreso de Investigación de la Comisión de Investigación de FIMPES; en Posgrado se realizaron los diplomados en: Especialización en Recursos Humanos, Psicología organizacional en formato online y el de Alta dirección.

RECURSOS MATERIALES

Se realizaron los siguientes proyectos: trámites ante la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Medio Ambiente para los permisos de uso de suelo de las unidades Allende, Médica, Michoacán y Nuevo Laredo; realización de diseño, planos y renders del proyecto "Preparatoria Unidad La Cima"; realización de diseño, planos y ejecución de obra del "Laboratorio Dental de la Unidad Allende; realización de diseño, planos y construcción del proyecto "Cafetería, Unidad Allende"; realización de diseño, planos del proyecto e inicio de construcción del "Laboratorio Unidad Médica, Clínica CEDIAMET"; supervisión de construcción del tercer piso del Campus La Cima; se realizaron los diseños de decoración y montaje de mobiliario para los festejos de Halloween, Día de Muertos, Coronación Reina UMAN 2023 y Posada UMAN.

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN

Se realizó la planificación, organización y ejecución de eventos institucionales: fiesta de bienvenida, halloween party, ceremonias de graduación, eventos para el personal administrativo, docente y de apoyo; en la semana de aniversario, que incluyó la elección de la Reina UMAN 2023-2024 y la presentación de artistas de alcance internacional; la campaña publicitaria "Experiencia Universitaria Completa" se ha desplegado en espectaculares, pantallas, unidades móviles, redes sociales y souvenirs; se ha logrado una amplia difusión institucional a través de la estación de radio MasMusic 90.9 FM, todo ello en concordancia con el plan de medios y difusión anual; las redes sociales se utilizaron para fines publicitarios, envió de información institucional: planes de estudios, cuotas y requisitos de ingreso.

COORDINACIÓN DE DEPORTES

En el ámbito deportivo los talleres han demostrado un desempeño excepcional. En Tochito, el equipo fue campeón invicto en tres ligas, destacándose como el mejor en Reynosa. En Basquetbol, lograron el segundo lugar a nivel nacional y el primer lugar en el torneo municipal. En Taekwondo, ganaron tres medallas de oro y dos de plata a nivel nacional, destacando como el equipo juvenil más sobresaliente en Reynosa. En Boxeo, triunfaron en cuatro divisiones y cuentan con dos boxeadores profesionales activos. En Voleibol, llegaron a los playoffs en la liga municipal. En Fútbol, los equipos varoniles mantuvieron el primer lugar en la liga municipal y lograron el subcampeonato en otra liga. En Atletismo, destacaron con 4 primeros lugares, 2 segundos lugares y un primer lugar por categoría en eventos de 5 kilómetros. Además, la Danza Folklórica participó en eventos gubernamentales y privados, mientras que la Banda de Guerra participó en eventos internos de la UMAN.